

INFORMACIÓN DEL PROYECTO

Nombre del Proyecto: **TRANSPARENCIA, INTEGRIDAD Y RENDICIÓN DE CUENTAS DE LOS PODERES JUDICIALES**

País: **Argentina**

Presentado por: **Cristina Gonzalez , Damian Font**

Correo Electrónico: gonzalezcristina.e@gmail.com , dfont@csjn.gov.ar

Fecha: **9 de septiembre 2010**

Coordinador Nacional: **Cristina Gonzalez y Damian Font**

DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO

Introducción:

(Describa de forma general el proyecto)

Emprender un trabajo en común que pueda lograr el fortalecimiento de la integridad de las instituciones. Generar normas avaladas y acordadas por la totalidad de los Presidentes y Presidentas de la Cumbre Judicial Iberoamericana. Contribuir un marco de referencia para todos los países.

Tomar tres ejes centrales sobre los cuales trabajar siguiendo los lineamientos de los proyectos de Cumbre en el mismo tema:

* **Ética**, allí la Cumbre Judicial Iberoamericana a lo largo de su trayectoria estableció el perfil del juez independiente (estatuto del juez iberoamericano 2001 Canarias) con vocación de servicio público (Carta de los derechos del ciudadano frente a la administración de justicia 2002 Cancún) y comprometido con la excelencia del trabajo del juez (Código Modelo Iberoamericano de Ética Judicial 2006 Santo Domingo).

* **Acceso a justicia** (Reglas de Brasilia sobre condición de vulnerabilidad de las personas 2008 Brasilia).

* **Acceso a la información**, además de las estadísticas desarrolladas por el PCLAN Iberoamericano y la creación de red de comunicadores de los poderes judiciales en un canal iberoamericano de justicia, recomendar en dichas normas la información y publicidad sobre el manejo de fondos públicos (presupuestos, gastos, contrataciones) información sobre designación de jueces y funcionarios de altos rangos, información sobre plenarios de jueces, promoviendo de esa manera la transparencia en las sesiones de los tribunales y mecanismos para estimular la participación de la sociedad civil.

Todos estos temas abordados, analizados y consensuados, forman un contexto evidente de que su cumplimiento y uso del mismo, conllevan a la transparencia y efectiva rendición de cuenta, creando prevención y contribuyendo a la lucha contra la corrupción. Por ello, la elaboración de

estas normas, servirá como instrumento idóneo para la confianza pública.

Justificación:

(Explique por qué surge el proyecto y cómo beneficia la administración de justicia)

Uno de los problemas históricos de los poderes judiciales ha sido el aislamiento respecto de las demás fuerzas de la sociedad. Jueces y Tribunales que operan a puertas cerradas utilizando procedimientos complejos en términos procesales y con una comunicación limitada hacia el justiciable. Esta mecánica toma especialmente y preocupa a los sistemas de justicia que deben enfrentar los desafíos de una dinámica de evolución en las nuevas herramientas en la gestión de justicia.

Las reformas de transparencia de las instituciones judiciales contribuyen, entre otras cuestiones, a generar condiciones para lograr una mayor independencia judicial. El funcionamiento abierto de los sistemas de justicia, genera un mayor flujo de información desde el Poder Judicial hacia la sociedad, permitiendo que conozcan su desempeño administrativo y jurisdiccional.

OBJETIVOS Y RESULTADOS

Objetivo General: Dicho proyecto tiene como objetivo general contribuir al fortalecimiento de los poderes judiciales iberoamericanos, creando estas normas como recomendaciones sobre rendición de cuenta y transparencia, liderada por la Cumbre, fomentando el reconocimiento y la necesidad e importancia de incorporar como un valor fundamental en la cultura del estado, la rendición de cuenta y la transparencia en todos los actos del Poder Judicial, para una mayor legitimidad, credibilidad, capital intangible en nuestras instituciones.

Objetivos específicos: 1º Formar un equipo de trabajo para analizar los proyectos en marcha sobre el tema, en los diversos países.

2º Realizar una evaluación de los resultados y establecer un diagnóstico sobre las debilidades y fortalezas.

3º Elaborar con las conclusiones un documento con normas, tomando en cuenta estos aspectos de la investigación, partiendo de una definición de rendición de cuenta en sentido amplio, donde se contemplen todos los aspectos mencionados: acciones tendientes a transparentar las formas de trabajo, publicidad del manejo financiero de las organizaciones, conocimiento de los procesos, comportamiento del juez, publicidad de sus actos procesales, acceso a justicia.

Resultados e impacto esperados: Generar una sensibilización en la transparencia insertando la cultura institucional en la rendición de cuenta, dando a la sociedad de cada país muestra de la responsabilidad que asume el Poder Judicial en la administración de justicia.

Generar confianza, credibilidad ante la sociedad, logrando así la legitimidad de sus actos.

PARTICIPANTES

(Describa quienes participaran en la ejecución de este proyecto)

(Describa la metodología por etapas o fases del proyecto)

Fase 1: Formar equipo de trabajo

Fase 2: Relevamiento sobre los programas realizados en los distintos países por los propios poderes judiciales u otras organizaciones no gubernamentales

Fase 3: Elaboración del diagnóstico sobre el relevamiento

Fase 4: Talleres de discusión

Fase 5: Redacción de las normas

DESARROLLO DEL PROYECTO

<i>Actividad</i>	<i>Descripción</i>	<i>Responsable</i>	<i>Recursos</i>	<i>Fecha de Ejecución</i>	<i>Observaciones</i>

PRODUCTOS ESPERADOS

(Describa los productos o insumos que esperan obtener al finalizar el proyecto)

OBSERVACIONES GENERALES

(Describa o anexe cualquier información relacionada con el proyecto)